

15 mars 1997 - Seul le prononcé fait foi

[Télécharger le .pdf](#)

# Allocution de M. Jacques Chirac, Président de la République, sur l'importance du football en Bolivie et la préparation de la Coupe du Monde, La Paz le 15 mars 1997.

Monsieur le Président de la République,

- Monsieur le Président de la Fédération bolivienne de Football,

- Chers amis de Bolivie et en particulier tous les jeunes de ce beau et grand pays. Je vous remercie de tout coeur de votre accueil qui restera dans ma mémoire comme un grand moment. Et merci à vous, monsieur le Président, qui venez de me remettre le "Condor de Oro", la plus haute de vos distinctions sportives.

- J'étais persuadé qu'un jour, sur un stade de football, je ferais mieux que Michel Platini, eh bien c'est fait car lui n'a pas cette décoration. Lorsque je rentrerai à Paris, cette belle décoration me rappellera notre engagement commun à tous ici pour que La Paz et ce prestigieux stade Hernando Siles accueillent, comme il se doit, les matchs éliminatoires de la Coupe du Monde de Football. Je suis heureux d'avoir pu m'associer aux efforts de vos dirigeants, politiques et sportifs qui ont mis tout leur coeur, toute leur détermination pour que ce stade puisse recevoir ces grands matchs, devant un public, l'un des meilleurs publics du monde et qui ne voulait pas être frustré de ces grandes compétitions.

- Je sais la place qu'occupe le stade Hernando Siles dans le coeur de tous les Boliviens. C'est ici notamment, qu'il y a quatre ans, votre équipe nationale s'est héroïquement qualifiée pour la phase finale de la coupe du monde de 1994 et vous voulez, c'est naturel, rééditer cet exploit. C'est de tout coeur que je souhaite aujourd'hui à l'équipe bolivienne de se qualifier pour la phase finale de la Coupe du Monde.

- Et si les dieux sont avec nous, peut-être aurons-nous le privilège de voir la Bolivie et la France en finale de la Coupe du Monde à Paris.

- Dans quelques minutes, nos deux équipes nationales espoirs vont s'affronter dans une rencontre amicale. Et c'est un joueur de légende, Michel Platini, co-président du Comité Français d'Organisation de la Coupe du Monde, qui va donner le coup d'envoi.

- Alors à vous toutes et à vous tous, à tous les jeunes ici présents, car tout le monde ici est jeune, je voudrais vous dire un grand merci ! Je garderai votre accueil dans mon coeur. Et maintenant, place au sport. Et que les meilleurs gagnent !\